
OBSERVATION N21 registre dématérialisé

Date: lun. 29 avr. 2024 à 18:02
Subject: avis d'une habitante de la Commune de Mont-Lozère et Goulet
To: <ep.bagnols@gmail.com>

Bonjour Mr le Commissaire Enquêteur
Veuillez trouver ci-joint mon avis sur le projet de défusion de Bagnols les 
Bains.
bien cordialement
Gisèle DELOURMEL-CLERC

Monsieur le Commissaire Enquêteur,
Puisque l’occasion m’est donnée de l’exprimer publiquement, voici mon avis sur un possible 
retour à l’indépendance de Bagnols les Bains.
Fusion, défusion c’est comme mariage/divorce : parfois difficile, conflictuel .
La fusion des six Communes historiques en Commune Nouvelle n’a pas été toujours comprise
ou acceptée, vécue par certains comme un « mariage forcé » ou une dépossession de leur 
identité.
Pour d’autres, une perte de pouvoir.
A présent, comment faire Commune en mariant des villages parfois tellement distants les uns 
des autres ? Combien d’habitants de Chasseradès ont des raisons de venir régulièrement à 
Bagnols les Bains et inversement ? Et pourtant, quelle belle occasion de s’ouvrir aux autres !
Nous n’y sommes pas encore parvenus partout. L’esprit de clocher existe ici comme ailleurs, 
y compris à l’étranger, c’est le désir d’identité qui le forge.
Le goût du conflit est plus problématique ( en témoignent l’argument pro-défusion consistant 
à vouloir de nouveau « barrer des noms » aux élections locales, le fonctionnement entre-soi 
parfois tellement ancré, les petits arrangements) .
Pas facile parfois pour les « nouveaux » arrivants dont je suis...depuis 8 ans.
Mon sentiment est que pour la Commune de Mont Lozère et Goulet un « avenir en commun »
est bel et bien à construire, en s’appuyant sur les ressources locales : conseils de communes 
déléguées équivalents à des conseils de quartier pour ne pas nier l’identité de chaque village , 
conseils municipaux régulièrement décentrés, manifestations ou évènements fédérateurs. Pour
vaincre la géographie ( bassins de vie, bassins versants différents ), imaginer des solutions de 
mobilité pour relier les six villages entre eux, en profiter pour s’ouvrir... Quelques personnes 
ou associations sont
prêtes à porter leur pierre à l’édifice ou le font déjà.
Propriétaire d’un meublé de tourisme, j’ai à coeur de faire découvrir tout notre territoire et je 
conseille aux touristes de s’offrir une séance au Spa de Bagnols, de passer la journée en 
famille au Vallon du Villaret, tout autant que de randonner vers les sources de l’Allier ou le 
Moure de la Gardille sur notre Commune Déléguée de Chasseradès, par exemple, ou encore 
de pêcher le Lot ou le Chassezac.



Malgré cette richesse en termes de loisirs pour la Commune Nouvelle, le sentiment d’abandon
est toutefois ressenti dans quelques hameaux, souvent lié à des aspects visuels qui ont leur 
importance :
faire du joli demande d’y consacrer une part de budget minime parfois ( mettre un joli banc 
sur un boulodrome, entretenir une fontaine... ). Un sentiment d’abandon parfois aussi lié à des
aspects plus importants mais plus coûteux ( travaux de voirie, enfouissement des réseaux, 
adduction et traitement de l’eau destinée à la consommation humaine...).
Le bon ressenti d’un cadre de vie suppose un investissement constant de la part des équipes 
municipales mais dépend aussi de la vie économique et culturelle et les habitants de Bagnols 
doivent en être conscients.
Bagnols les Bains reste attrayante avec un axe central disposant de commerces de première 
nécessité, un office de tourisme et un camping bien placés, une magnifique école publique et 
une station thermale rénovées. La vie associative y est dynamique.
Le théâtre de Bagnols est un lieu de de convivialité et de culture ouvert toute l’année 
( créations artistiques, séances de ciné...). Le Festival Ranq’Art est un bel évènement.
Franchement pas de quoi se sentir « abandonnés » !
Il ne sera pas difficile à la Commune de MLG de satisfaire les besoins d’embellissement/
fleurissement exprimés par de nombreuses personnes pour rendre le village encore plus 
attrayant, tout comme les cinq autres. Nous pouvons tous en ressortir gagnants.

Je pense qu’il faut saisir l’occasion de cette enquête pour exprimer des besoins, faire vivre le 
débat démocratique dans un esprit constructif.
Cette Commune si étendue pourrait se saisir de ce moment de crise pour tenter de combler les 
manques et encourager la paix, tenter de recréer du lien ou du moins soutenir toutes les 
initiatives qui iraient en ce sens, n’en déplaise aux diviseurs de tout bord.
Le maintien de Bagnols les Bains dans Mont-Lozère et Goulet est nécessaire à la réussite de 
ce challenge.
Gisèle DELOURMEL -CLERC


